



Austragung des Landesturnfestes 2024 in Völklingen

<i>Organisationseinheit:</i> Referat für Wirtschaft, Stadtmarketing & Tourismus	<i>Beteiligt:</i>
--	-------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Ö / N</i>
Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und Sport (Vorberatung)	N
Stadtrat (Entscheidung)	Ö

Beschlussentwurf

Es wird beschlossen, dem STB die Zusage Völklingens als Austragungsort des Landesturnfestes im Jahr 2024 zu geben und sich zu verpflichten, im Haushaltsjahr 2023 die Haushaltsmittel in Höhe von 50.000 Euro zur Durchführung des 21. Landesturnfestes in Völklingen einzustellen.

Sachverhalt

Das Landesturnfest des Saarländischen Turnerbundes (STB), das in der Regel alle 4 Jahre an einem anderen Ort stattfindet, fand zuletzt 2016 in der Mittelstadt St. Ingbert statt. Über 4.000 aktive Teilnehmer sowie zehntausende Besucher und Zuschauer beteiligten sich an den vielfältigen Mitmachangeboten. Das Landesturnfest mit seinem breitgefächerten Wettkampf- und Sportprogramm gibt einen umfassenden Überblick über die Breitensportaktivitäten im Saarland, den Leistungsstand der Aktiven und das Engagement der 334 Mitgliedsvereine des STB. Begleitet werden die Wettkämpfe von Showveranstaltungen und Live-Musik.

Völklingen war bereits 1949 Gastgeber der Erstaufgabe des Landesturnfestes. Weiterhin war Völklingen im Jahr 1955 (4. Auflage) und 1975 (9. Auflage) Austragungsort.

Turnusgemäß sollte das 21. Landesturnfest im Jahr 2020 stattfinden. Der Saarländische Turnerbund (STB) hatte gemeinsam mit der Stadt Völklingen im Jahr 2016 eine entsprechende Einigung erzielt. Die Organisation des Landesturnfestes sollte durch den STB in enger Abstimmung mit der Stadt Völklingen, dem Regionalverband Saarbrücken und den örtlichen Turnvereinen erfolgen.

Voraussetzung für die Durchführung dieser öffentlichkeitswirksamen Großveranstaltung ist eine finanzielle Beteiligung in Höhe von 50.000 Euro seitens der Stadt Völklingen. Hierbei entfallen ca. 30.000 Euro auf innerbetriebliche Leistungsverrechnung des Betriebshofes (Transportleistungen, Absperrmaßnahmen, Reinigung, etc.). Weitere 20.000 Euro sind für einen Beteiligungszuschuss und Infrastrukturkosten kalkuliert. Der Stadtrat hatte in seiner

Sitzung vom 24.11.2016 der Durchführung des Landesturnfestes in Völklingen zugestimmt und die Bereitstellung von Haushaltsmitteln in Höhe von 50.000 EUR im Haushaltsjahr 2020 beschlossen.

Die Krise beim Landessportverband (LSVS) hatte sich auch auf den STB in personeller und finanzieller Hinsicht ausgewirkt. Um eine geordnete Vorbereitung und Durchführung der Großveranstaltung sicherzustellen, hatte sich der STB im Februar 2019 entschieden, die Großveranstaltung in das Jahr 2022 zu verschieben. Der Stadtrat hatte daraufhin der erneuten Bereitstellung der finanziellen Beteiligung im Haushaltsjahr 2022 in der Sitzung vom 28.11.2019 zugestimmt.

Im März 2021 hatten der Saarländische Turnerbund und die Stadt Völklingen aufgrund der Unwägbarkeiten des Pandemiegeschehen eine Durchführung in 2022 abgesagt und eine nochmalige Verschiebung des Turnfesttermins angekündigt.

Aus heutiger Sicht halten die Verantwortlichen eine Durchführung des Landesturnfestes im Jahr 2024 für umsetzbar.

STB und Stadt Völklingen haben sich darauf verständigt, dass der städtische finanzielle Beitrag auf dem bisher zugesagten Niveau verbleibt. Die angespannte Haushaltslage erlaubt es nicht, die – insbesondere im Bereich der Bereitstellung von Infrastruktur – erheblichen Kostensteigerungen aufzufangen. Insoweit hat der STB eine Anpassung des ursprünglichen Konzeptes vorgenommen und wird dieses in der Ausschusssitzung durch den Geschäftsführer des STB, Karsten Kreis, persönlich vorstellen.

Finanzielle Auswirkungen

Im Haushaltsjahr 2023 werden übertragbare Haushaltsmittel in Höhe von insgesamt 50.000 EUR im Ergebnishaushalt auf den Untersachkonten 79190.55290 und 79190.58110 zur Durchführung des Landesturnfestes veranschlagt.

Anlage/n

- Unterschrift OB (geheim)